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En la Ciudad de Celaya, Guanajuato, siendo las 10:00 horas del día 17 de junio de 1 

2021, a través de la plataforma TEAMS y las votaciones por la plataforma ex 2 

profeso de la Secretaría Técnica de Órganos Colegiados de la Universidad de 3 

Guanajuato, dio inicio la Segunda Sesión Ordinaria de Academia ANMSC2021-O2 4 

presidida por el Director, Lic. J. Raúl Rosillo Arroyo, y estando reunidos los 5 

docentes: Lic. José Carmen Morales Vega, L.A.E. Lorena Martínez Valenzuela, L.P. 6 

David Salvador Arana Llamas, M.D. Sandra Patricia Arriaga Martínez, Lic. 7 

Benjamín Alberto Correa Benítez, Dra. María del Carmen Gómez Cano; las 8 

alumnas ***************, ***************, *************** y ***************. Se inició la sesión bajo 9 

el siguiente: 10 

Orden del día: 11 

1. Lista de presentes. 12 

2.  Declaración de quórum legal. 13 

3. Análisis y en su caso aprobación del Acta ANMSC2021-O1. 14 

4. Análisis, y en su caso, aprobación del acta ANMSC2021-E2. 15 

5. Análisis, y en su caso, aprobación del acta ANMSC2021-E3. 16 

6. Análisis, y en su caso, aprobación del acta ANMSC2021-E4. 17 

7. Análisis, y en su caso, aprobación del acta ANMSC2021-E5. 18 

8. Análisis, y en su caso, aprobación del acta ANMSC2021-E6. 19 

9. Solicitud para que los alumnos de la ENMS de Celaya puedan acudir a 20 

otra escuela integrante del Colegio de Nivel Medio Superior a tomar 21 

materias de Curso de Verano y viceversa. 22 

10.  Solicitud de ampliación de término para concluir estudios de Nivel Medio 23 

Superior. (artículo 34 del Estatuto Académico).  24 

a) Caso 1 25 

b) Caso 2 26 

11. Solicitud de ingreso a la sesión de la M.D.H. Elizabeth Arreola Ramírez, Enlace de 27 

Tutorías de la ENMS de Celaya. 28 
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12. Participación de la M.D.H. Elizabeth Arreola Ramírez, Enlace de Tutorías de la 1 

ENMS de Celaya. 2 

13. Integración de la Comisión Especial para la designación de las o los nuevas o 3 

nuevos integrantes representantes de primero y quinto semestre en la 4 

Academia. 5 

14. Asuntos Generales. 6 

Punto 01. Pase de lista y declaratoria de quórum. 7 

Al comenzar la reunión el Lic. J. Raúl Rosillo Arroyo en su calidad de Presidente 8 

de este órgano colegiado indica a la secretaria de la reunión que verifique la 9 

asistencia al momento de iniciar, reportando la asistencia de diez de los trece 10 

integrantes. 11 

Punto 02. Declaratoria de quórum (Art. 32 E.O.). 12 

Para dar cumplimiento al artículo 32 del Estatuto Orgánico vigente de la 13 

Universidad de Guanajuato, el Presidente de la reunión declara que existe 14 

quórum para poder sesionar.  15 

Punto 03. Análisis y en su caso aprobación del Acta ANMSC2021-O1. 16 

Al anunciarse este punto se pone a consideración del pleno el acta ANMSC2021-17 

O1, que fue enviada para su análisis de manera previa y al no recibir 18 

observaciones se procede a la votación. Se pide a los integrantes presentes de 19 

la Academia el votar tanto en la plataforma de STOC. Se aprueba por 20 

unanimidad, de nueve votos, el Acta ANMSC2021-O1 21 

Punto 04. Análisis y en su caso aprobación del Acta ANMSC2021-E2. 22 

Enseguida el Lic. Rosillo pone a consideración del pleno el acta ANMSC2021-E2 23 

que también fue enviada por correo para su revisión la que tampoco recibe 24 

observaciones. Se aprueba por unanimidad de nueve votos el Acta ANMSC2021-25 

E2. 26 

Punto 05. Análisis y en su caso aprobación del Acta ANMSC2021-E3. 27 

Como siguiente punto el Director pone a consideración del pleno el acta 28 

ANMSC2021-E3 que también fue enviada para su discusión sin tener ninguna 29 
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observación por lo que se procede a la votación de la misma. Se aprueba por 1 

unanimidad, de nueve votos, el Acta ANMSC2021-E3. 2 

Punto 06. Análisis y en su caso aprobación del Acta ANMSC2021-E4. 3 

El punto siguiente fue poner a consideración del pleno ahora el acta 4 

ANMSC2021-E4, enviada por correo para su revisión, solicitando si se tienen 5 

observaciones se puedan manifestar en ese momento, sin recibir ninguna 6 

observación por lo que se procede a la votación de esta. Se aprueba por 7 

unanimidad, de nueve votos, el Acta ANMSC2021-E4. 8 

Punto 07. Análisis y en su caso aprobación del Acta ANMSC2021-E5. 9 

El Director procede a invitar a la asamblea a realizar observaciones al acta 10 

ANMSC2021-E5, que previamente fue enviada para su revisión, sin embargo al 11 

no haber observaciones de la misma se procede a su votación. Se aprueba por 12 

unanimidad, de nueve votos, el Acta ANMSC2021-E5. 13 

Punto 08. Análisis y en su caso aprobación del Acta ANMSC2021-E6. 14 

Como siguiente punto se procede al análisis del acta ANMSC2021-E6 que 15 

también fue enviada para su revisión por lo que el Director invita a su análisis por 16 

lo que al no recibir observaciones se procede a ponerla a votación. Se aprueba 17 

por unanimidad, de diez votos, el Acta ANMSC2021-E6. 18 

Punto 09. Solicitud para que los alumnos de la ENMS de Celaya puedan acudir 19 

a otra escuela integrante del Colegio de Nivel Medio Superior a tomar 20 

materias de Curso de Verano y viceversa. 21 

 En este punto del orden del día, el Lic. Rosillo comenta que aunque los cursos 22 

de Verano e Invierno son muy benévolos los últimos no han sido bien aceptados 23 

no solamente en la escuela sino a nivel del Colegio pues en diciembre pasado 24 

en la escuela no se pudo abrir ningún grupo y a nivel del Colegio fueron muy 25 

pocos los grupos y las materias que se ofertaron en las diferentes escuelas por 26 

lo que algunos de nuestros estudiantes cursaron en otra ENMS y debido a que 27 

deben ser auto financiables se desconoce qué materias se ofertarán y 28 

nuevamente serán impartidos por la plataforma TEAMS que tiene la ventaja de 29 



Universidad de Guanajuato 
Segunda sesión ordinaria de la  

Escuela de Nivel Medio Superior de Celaya   
celebrada el 17 de junio de 2021 

 
 

Página 4 de 10 
 

que se puedan cursar más fácilmente en otra ENMS debido a la virtualidad. Se 1 

aprueba por unanimidad, de diez votos, que los alumnos de la ENMS de Celaya 2 

puedan acudir a otra escuela integrante del Colegio de Nivel Medio Superior a 3 

tomar materias de Curso de Verano y viceversa. Se aprueba por unanimidad, de 4 

diez votos, que los alumnos de la ENMS de Celaya puedan acudir a otra escuela 5 

integrante del Colegio de Nivel Medio Superior a tomar materias de Curso de 6 

Verano y viceversa. 7 

Punto 10. Solicitud de ampliación de término para concluir estudios de Nivel 8 

Medio Superior.  9 

El Lic. Rosillo comenta que de acuerdo con Acuerdo del Consejo General 10 

Universitario de fecha 22 de noviembre de 2019 y publicado el 19 de diciembre 11 

del mismo año en la Gaceta Universitaria donde se posibilita a las Academias de 12 

las escuelas para ampliar los tiempos para concluir los estudios al estudiante 13 

que lo solicite sin que sea limitante la temporalidad no se debe obstaculizar los 14 

egresos de quienes así lo deseen por lo que la temporalidad perdió vigencia. El 15 

Lic. Rosillo solicita a la secretaria de la reunión presente las solicitudes que 16 

solicitando ampliación de término para concluir sus estudios de Nivel Medio 17 

Superior. Se procede primero a la atención de la solicitud de la estudiante 18 

*************** quien debido a que dejó sus estudios siete semestres y debió ser 19 

convalidada del Plan 2010 al 2017 tiene problemas para concluir sus créditos 20 

pues está terminando su doceavo semestre. Durante estos tres semestres se ha 21 

empeñado en tener un avance muy importante en sus créditos, lo que ha 22 

logrado. Al analizar su historial académico se encuentra que a la estudiante le 23 

faltan por cursar 16 créditos básicos, 17 propedéuticos y 3.92 complementarios 24 

haciendo un total de 36.92 créditos por lo que se sugieren otorgarle una 25 

ampliación de dos semestres para que concluya sus estudios. Se somete a la 26 

votación del pleno siendo acogida la propuesta. Se aprueba por unanimidad de 27 

diez votos la solicitud de ampliación de término para concluir sus estudios de 28 
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Nivel Medio Superior de la alumna *************** por dos semestres más a partir del 1 

siguiente.   2 

El caso siguiente es la solicitud del estudiante *************** quien el año pasado 3 

solicitó una cuarta oportunidad y ha tenido a bien ir avanzando sobre los créditos 4 

en adeudo, tomando una inscripción, la novena, durante el presente semestre, 5 

aunque está terminando su doceavo semestre. Al analizar su historial se 6 

encuentra que el estudiante ya tiene todos los créditos que el Plan 2010 requiere 7 

para el egreso y que solamente tiene pendientes por aprobar tres materias que 8 

representan 19 créditos. Se propone un semestre para que pueda preparar y 9 

presentar las materias en adeudo y se pone a consideración del pleno. Se 10 

aprueba por unanimidad de diez votos la solicitud de ampliación de término para 11 

concluir sus estudios de Nivel Medio Superior del alumno *************** por un 12 

semestre más a partir del siguiente.   13 

Punto 11. Solicitud de ingreso a la sesión de la M.D.H. Elizabeth Arreola 14 

Ramírez, Enlace de Tutorías de la ENMS de Celaya.  15 

El Director de la Escuela comenta que la maestra Elizabeth Arreola Ramírez, 16 

quien es la Enlace de la Escuela de Tutoría ha solicitado por escrito el poder 17 

participar en esta reunión de Academia por lo que lo pone a consideración del 18 

pleno y se procede a la votación. Se aprueba por unanimidad de diez votos el 19 

ingreso a la sesión de la M.D.H. Elizabeth Arreola Ramírez, Enlace de Tutorías de 20 

la ENMS de Celaya. 21 

Punto 12. Participación de la M.D.H. Elizabeth Arreola Ramírez, Enlace de 22 

Tutorías de la ENMS de Celaya. 23 

Al ingresar a la reunión la maestra Elizabeth Arreola comenta que su inquietud 24 

de estar en esta reunión resultó de una reunión que tuvo con su equipo de 25 

tutores por lo que es muy importante recordar las actividades centrales de la 26 

tutoría recordando que la atención por su medio no solamente es preventiva sino 27 

en muchas ocasiones requiere una intervención; el compromiso debe ser de 28 

tutor y de tutorado por ser una acción que requiere ir a la par, requiere la 29 
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corresponsabilidad de sus actores. La nueva normatividad da una importancia 1 

trascendental a la tutoría sin olvidar que es una corresponsabilidad para que sea 2 

integral. La tutoría es una actividad totalmente humanista. La pandemia ha 3 

dejado panoramas alarmantes en todos los aspectos de la vida pero que en la 4 

escuela son aspectos que deben ser atendidos con prioridad; esta problemática 5 

está muy marcada en los jóvenes que recién ingresaron y que ahora ya van a 6 

tercer semestre por ejemplo no conocen la normatividad de la UG, no conocen 7 

su plan de estudios, hay falta de identidad en los jóvenes, han aumentado el 8 

índice de reprobación y con ello aumenta el rezago. Ante esta complicada 9 

situación es necesario evaluar qué sucede en la ENMS de Celaya de manera 10 

concreta para tratar de aumentar la eficiencia terminal, es importante saber el 11 

punto de partida para fijar metas que de repente pueden ser ideales, pero con 12 

acciones bien encaminadas para tratar de alcanzarlas. En la Escuela tenemos 13 

carencia de sin olvidar que en nuestro caso carecemos de tutores, aunque por 14 

normatividad todos los profesores deben ser tutores, no es una actividad 15 

solamente de los psicólogos o de los profesores de tiempo completo. Entre las 16 

acciones inmediatas que se proponen están el hacer partícipe a los padres de 17 

familia; impartir cursos de inducción a todos los niveles, no solamente primer 18 

nivel; considerar la obligación de que los estudiantes asistan al menos a cinco 19 

asesorías; elaborar un manual de procedimientos de los trámites que los 20 

estudiantes deben realizar en su paso por la escuela; citar a padres de familia de 21 

los estudiantes que tengan UDAS reprobadas; procurar que cada tutor tenga 22 

solamente un grupo de asesoría. Pide que sus inquietudes sean tomadas en 23 

cuenta. Agradece la oportunidad de participar y el escucha de sus ideas. El 24 

director agradece su preocupación y considera que ella dio una palabra clave 25 

que es la corresponsabilidad y no cabe duda de que el papel del tutor se va 26 

haciendo protagónico con la nueva normatividad y la problemática que enfrenta 27 

la educación en el nivel medio superior, son varias aristas en el problema pues 28 
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también influye el que se les pueda pagar a tiempo a los profesores su servicio 1 

de tutoría, se debe concientizar a los tutores para que mejoren su labor, hace 2 

una invitación a todos los integrantes de la Academia para que también 3 

colaboren con sus propuestas, dando una semana para esperar el envío por 4 

medio del correo de más propuestas para luego compartirlas y seleccionar las 5 

mejores opciones. Participan varios profesores opinando sobre las estrategias 6 

propuestas. 7 

Punto 13. Integración de la Comisión Especial para la designación de las o los 8 

nuevas o nuevos integrantes representantes de primero y quinto semestre en 9 

la Academia. 10 

El Director comenta que debido a que están por egresar dos integrantes de 11 

Academia y dos más que concluyen su periodo será necesario que este 12 

importante cuerpo colegiado esté completo por lo que al inicio del siguiente 13 

semestre se debe lanzar la convocatoria para esta actividad por lo que se 14 

requiere una Comisión Especial que se integrará como se ha venido haciendo: 15 

dos profesoras o profesoras y en este caso dos alumnas; ahora tendremos la 16 

peculiaridad de que solamente pueden ser las alumnas representantes de 17 

segundo semestre pues ya concluyen su periodo las representantes de cuarto 18 

semestre y egresan las representantes de sexto semestre. Se auto proponen la 19 

maestra Sandra Patricia Arriaga y la Dra. María del Carmen Gómez Cano por lo 20 

que se procede a realizar la votación en la plataforma. Se aprueba por 21 

unanimidad de diez votos que la integración de la Comisión Especial para la 22 

designación de las nuevas o los nuevos integrantes representantes de primero 23 

y quinto semestre en la Academia sean por las profesoras MD. Sandra Patricia 24 

Arriaga Martínez y Dra. María del Carmen Gómez Cano, así como por las alumnas 25 

*************** y ***************. 26 

Punto 14. Asuntos Generales. 27 

Al iniciar este punto el Lic. Rosillo abre la oportunidad de presentar algún tema 28 

a este punto. Se pregunta sobre el modo de trabajar el próximo semestre a lo 29 
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que el Director comenta se está trabajando en un documento que actualmente 1 

se encuentra en revisión donde se detalla el trabajo híbrido que estarán 2 

haciendo todas las unidades académicas. En días pasados se realizaron visitas a 3 

la escuelas para ver la situación física de las aulas encontrándose que en la sede 4 

centro solamente dos no se reportan listas, en el sauz la situación es a la inversa, 5 

es decir solamente dos aulas se reportaron listas sin embargo en ambas sedes 6 

se está trabajando porque sean áreas ventiladas y a partir del 09 de agosto en 7 

que comienzan las clases se puedan utilizar, por ejemplo en la sede sauz se han 8 

despegado las ventanas que no se podían abrir porque estaban pegadas por la 9 

pintura y el paso del tiempo. En esta revisión se han evaluado los espacios y en 10 

el caso de la escuela se ha determinado que no podrán ser más de 12 11 

estudiantes por aula, máximo, por lo que en caso de ser más estudiantes los que 12 

deseen asistir a tomar la clase se turnarán los espacios: el resto del grupo tomará 13 

la clase desde casa en una transmisión que se hará de la misma ya que las aulas 14 

se acondicionarán para ello; el retorno será voluntario. Se ha propuesto desde 15 

rectoría que sean impartidas de manera híbrida algunas materias que cada 16 

unidad académica indicará sin rebasar el número máximo de estudiantes, 17 

nuestra escuela está proponiendo dos para iniciar, cada seis semanas se revisará 18 

la situación general de la contingencia y si todo es favorable se agregarán otras, 19 

nuevamente en octubre de hará otra revisión y sin rebasar el 35% de materias se 20 

espera concluir el semestre. Para el próximo semestre se espera regresar con 21 

todos los estudiantes  22 

Se hace la solicitud de que el trabajo que presentó la maestra Elizabeth se les 23 

comparta y se acuerda que durante el mismo día se les hará llegar. El Director 24 

hace una invitación a los integrantes de la Academia para que el día 01 de julio 25 

acompañen a los estudiantes de la generación saliente a la Ceremonia 26 

Académica de Egreso en la misma. El Director dice que antes de terminar desea 27 

dar un agradecimiento a las integrantes de Academia que estén posiblemente 28 

en su última reunión porque está por terminar su periodo de dos años por el 29 
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tiempo dedicado a participar en las reuniones de Academia; a las estudiantes 1 

representantes de sexto semestre y desearles lo mejor ahora que terminan sus 2 

estudios de nivel medio. 3 

Un agradecimiento muy especial al profesor José Carmen por el trabajo 4 

realizado en la escuela ahora que se retira por motivo de su jubilación. 5 

Agotado el orden del día, se dio por concluida la sesión a las 12:44 del día 17 de 6 

junio de 2021, habiéndose adoptado los siguientes: 7 

ACUERDOS: 8 

ANMSC2021-O2-A1. Se aprueba por unanimidad, de nueve votos, el Acta 9 

ANMSC2021-O1 10 

ANMSC2021-O2-A2. Se aprueba por unanimidad, de nueve votos, el Acta 11 

ANMSC2021-E2. 12 

ANMSC2021-O2-A3. Se aprueba por unanimidad, de nueve votos, el Acta 13 

ANMSC2021-E3. 14 

ANMSC2021-O2-A4. Se aprueba por unanimidad, de nueve votos, el Acta 15 

ANMSC2021-E4. 16 

ANMSC2021-O2-A5. Se aprueba por unanimidad, de nueve votos, el Acta 17 

ANMSC2021-E5. 18 

ANMSC2021-O2-A6. Se aprueba por unanimidad, de diez votos, el Acta 19 

ANMSC2021-E6. 20 

ANMSC2021-O2-A7. Se aprueba por unanimidad, de diez votos, que los alumnos 21 

de la ENMS de Celaya puedan acudir a otra escuela integrante del Colegio de 22 

Nivel Medio Superior a tomar materias de Curso de Verano y viceversa. 23 

ANMSC2021-O2-A8. Se aprueba por unanimidad de diez votos la solicitud de 24 

ampliación de término para concluir sus estudios de Nivel Medio Superior de la 25 

alumna *************** por dos semestres más a partir del siguiente.  26 

ANMSC2021-O2-A9. Se aprueba por unanimidad de diez votos la solicitud de 27 

ampliación de término para concluir sus estudios de Nivel Medio Superior del 28 

alumno *************** por un semestre más a partir del siguiente.   29 
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ANMSC2021-O2-A10. Se aprueba por unanimidad de diez votos el ingreso a la 1 

sesión de la M.D.H. Elizabeth Arreola Ramírez, Enlace de Tutorías de la ENMS de 2 

Celaya. 3 

ANMSC2021-O2-A11. Se aprueba por unanimidad de diez votos que la 4 

integración de la Comisión Especial para la designación de las o los nuevas o 5 

nuevos integrantes representantes de primero y quinto semestre en la 6 

Academia sea por las profesoras MD. Sandra Patricia Arriaga Martínez y Dra. 7 

María del Carmen Gómez Cano, así como por las alumnas *************** y 8 

***************. 9 

En la ciudad de Celaya, Guanajuato, a 17 de junio de 2021.- La Secretaria de la 10 

Sesión de la Academia de la Escuela de Nivel Medio Superior de Celaya, Doctora 11 

Martina Heredia Villagómez.- Rúbrica. 12 

 
LA SUSCRITA, DOCTORA MARTINA HEREDIA VILLAGÓMEZ, SECRETARIA DE LA 13 

ESCUELA DE NIVEL MEDIO SUPERIOR DE CELAYA DE LA UNIVERSIDAD DE 14 

GUANAJUATO, CON FUNDAMENTO EN LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO  45 15 

DE LA LEY ORGÁNICA; ASÍ COMO EN LOS ARTÍCULOS 15, 81 y 83, FRACCIÓN 16 

VII, DEL ESTATUTO ORGÁNICO DE LA UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO.  17 

 
CERTIFICA 18 

Que la presente copia obra en los archivos de la Secretaría Académica de la 19 

Escuela de Nivel Medio Superior de Celaya y corresponde a los ACUERDOS 20 

APROBADOS EN LA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DE LA ACADEMIA DE LA 21 

ENMS DE CELAYA CELEBRADA EL 17 DE JUNIO DE 2021. DOY FE.   22 


